

Maire d'un petit village, c'est « prenant et passionnant »

Élu seulement en octobre 2018, après la démission d'Henri Piette, le maire Michaël Aniéré a inscrit son début de mandat dans la continuité des projets engagés par son prédécesseur en 2014. Sa vision des choses, après moins d'un an passé au poste

SAINT-AYBERT.

La réalité du quotidien : « Le mandat de maire est très prenant, il faut assister aux réunions à l'agglomération, organiser celles du village, planifier les travaux, les festivités, commander les livres pour l'école, gérer le nettoyage des classes et la cantine, faire le budget. Actuellement, nous travaillons à l'informatisation de la cantine en lien avec l'agglomération dans le cadre d'un groupement de communes. »

La fiscalité : Avec un budget de 380 000 € la marge de manœuvre de la commune est faible. « Nous devons donc faire des choix, on pare au plus pressé, on fait beaucoup de petites choses au quotidien. »

Mairie et éclairage public : Début avril, une entreprise est intervenue, elle a réalisé une double pente pour accéder à la mairie. Il reste à installer un éclairage avec des variantes de couleurs sur la façade, et à fleurir les deux bacs.



Né à Condé sur Escaut, Michaël Aniéré, fêtera ses quarante ans le 1^{er} août prochain, il est chargé d'affaires dans une entreprise de chauffage industriel.

L'éclairage public, avec sa cinquantaine de points lumineux, représentait le gros chantier du mandat. « Tous les mâts ont été remplacés, nous avons installé des ampoules à led, là aussi nous allons faire des économies d'énergie. »

Sécurité routière : Le maire l'affirme, sur la départementale 101, ça roule vite. « Avec le Département nous prévoyons des aménagements routiers, des chicane vont être installées, en septembre nous allons organiser une réunion publique avec les riverains pour présenter le projet. » D'un montant de 19 000 €, les travaux seront financés en partie par Valenciennes Métropole dans le cadre du fond de concours d'investissement des collectivités locales. « Ce projet a été voté à l'unanimité en conseil municipal, il faisait partie des engagements de 2014. »

Il nous a été impossible, en cette période de congés, de joindre l'opposition municipale, au terme d'une mandature qui aura été agitée, au village. ■

Municipales 2020 LE BILAN DES MAIRES

BIO EXPRESS

Né le 1^{er} août 1979 à Condé-sur-Escaut. Profession : chargé d'affaires dans une entreprise de chauffage industriel. Élu pour la première fois conseiller municipal en septembre 2017, au deuxième tour d'une élection complémentaire, après la démission de plusieurs conseillers municipaux. Élu maire de Saint-Aybert le 18 octobre 2018, après la démission, pour raison de santé, du maire Henri Piette.

Un partenariat entre l'université et une entreprise

FAMARS. Cefend est une jeune entreprise implantée à Transalley, et a été créée par Hocine Maatem, spécialisée dans le contrôle non destructif. Son activité ? Contrôler la qualité des pièces produites dans l'industrie (par radiographie, ultrason et d'autres technologies) et détecter des défauts. Cefend fait des expertises, des contrôles mais aussi de la formation. Cefend innove également en proposant du e-learning et des techniques de réalité virtuelle pour former des salariés... De son côté, l'université polytechnique des Hauts-de-France dispose de formations et de recherche dans ce domaine de contrôle non destructif (l'ISTV pour la formation et l'Institut d'électronique de microélectronique et de nanotechnologies pour le contrôle). Les deux entités ont donc décidé de collaborer pour des formations conjointes et avec Transalley, de promouvoir ces activités, pour des métiers spécifiques fortement recherchés dans tous les secteurs de l'industrie. Une convention vient donc d'être signée dans ce sens. ■ VÉ. B.



8211.

Quand la culture s'invite l'hôpital, avec la Fabrique des Arts

DENAIN. La Fabrique des Arts, rue Jean-Jaurès, est un atelier ouvert à tous, où les artistes amateurs se retrouvent pour peindre (acrylique, aquarelle), dessiner (fusain, pastel) ou sculpter (papier mâché, plâtre). Le lieu comporte aussi une salle d'exposition. L'ensemble est géré par l'association Toits et Toiles (dénommée Germinal jusqu'en 2012).

Il s'agit d'un site mis à sa disposition par le centre hospitalier, pour des raisons liées à l'histoire de l'association, qui a toujours eu un partenariat avec le pôle de psychiatrie de l'hôpital. Désormais, l'atelier n'est donc plus réservé exclusivement aux patients, il est accessible à tous. Le lieu, qui reste ouvert pendant l'été, est ouvert aux néophytes comme aux artistes confirmés. Le matériel est mis à leur disposition.

« ON AMÈNE LA CULTURE AUX PATIENTS »

Les artistes accueillis pour des expositions fréquentent aussi volontiers l'atelier pour partager leurs techniques.

« Le but est aussi de promouvoir la culture en milieu hospitalier », souligne Odile Fazio, chargée de



L'atelier de la Fabrique des Arts est ouvert à tous.

communication du centre hospitalier.

C'est ainsi que, depuis le début de cette année, des œuvres des artistes exposant à la Fabrique des Arts sont accrochées dans l'espace des consultations médico-chirurgicales, une fois l'exposition terminée. Des travaux des membres de l'atelier seront aussi exposés.

« On amène la culture aux pa-

tients », résume Odile Fazio. Une démarche très appréciée, des patients comme des soignants. ■

VALÉRIE AUBERT

Fabrique des Arts, 30, rue Jean-Jaurès : 03 27 48 99 38. Facebook : La Fabrique des Arts Denain.

Jusqu'au 14 août, exposition « La peinture dans tous ses états », œuvres de Danièle Bader, Anthony Basquin, Véronique Cypriśczak et Honorine Tessier. Le lundi et le samedi de 14 h à 17 h, le mercredi de 14 h à 18 h.